

<b>Zeitschrift:</b>	Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Herausgeber:</b>	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Band:</b>	34 (1977)
<b>Heft:</b>	5
<b>Vorwort:</b>	Les "Jeux 77" remplacent les "Olympiades populaires"

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Revue d'éducation physique  
de l'Ecole fédérale  
de gymnastique et de sport  
Macolin (Suisse)

## **Les «Jeux 77» remplacent les «Olympiades populaires»**

Pour leur troisième édition (après 1972 et 1975), les «Olympiades populaires» ont changé de nom. Cette année, elles s'appelleront «Jeux 77». Deux raisons expliquent cette modification: dès l'origine, la première désignation a été accueillie avec méfiance par les «dieux de l'Olympe» qui acceptent difficilement de partager leur titre; mais aussi et surtout, l'homme de la rue a trop facilement cru que les «Olympiades populaires» constituaient une manifestation de masse réservée aux personnes déjà entraînées, plutôt qu'à «Monsieur et Madame tout le monde», comme c'est réellement le cas. Or, l'important n'est-il pas, avant tout, de trouver le moyen de motiver les gens à entreprendre une activité physique? Les «psychologues» en publicité ont donc conseillé l'expression, simple s'il en est – mais encore fallait-il y penser –, de «Jeux 77». En fait, le titre de l'opération est la seule chose nouvelle, puisque le programme n'a pratiquement pas changé. On pourra, et il s'agira, même, de mettre sur pied toute manifestation susceptible de familiariser les gens avec le sport, sans jamais perdre de vue le slogan: «Jeux, sport et bonne humeur!»

Par cette page spéciale que notre journal consacre, aujourd'hui, à «Sport pour tous», nous

cherchons à éveiller l'intérêt de tous les groupements, voire de toutes les personnes susceptibles d'organiser «quelque chose» dans le cadre des «Jeux 77». L'ANEPE vient justement d'éditer un petit manuel pour faciliter la tâche de ceux qui accepteront de mettre la main à la pâte. Il s'agit d'un guide d'organisation, riche en idées de toute sorte, en recommandations, en conseils, et présentant un large éventail de branches sportives (voir également page 109). Vous-mêmes, chers lecteurs, si vous vous entourez de quelques amis dévoués, pourrez y trouver un sport facile à organiser. Pourquoi ne tenteriez-vous pas le coup? La chose est bien moins compliquée qu'il n'y paraît: il suffit d'un peu d'esprit d'initiative et d'avoir quelques notions de la spécialité sportive choisie. Le «manuel de l'organisateur» vous dira le reste. Lors des «Jeux 77», les organisateurs ne doivent pas nécessairement être tous des fonctionnaires de fédérations ou de clubs, mais des personnes, simplement, qui ont le sens des responsabilités. Le plus important, pour tous les promoteurs, est de respecter la plus grande simplicité possible. Dans le sport populaire, la volonté vaut mieux que les statuts et l'audace mieux que le raffinement technique! Alors, pourquoi pas?

